



出典：くすりと健康の情報局（第一三共ヘルスケア）
から許可を得て引用

⑫ 胸 やけ し ま せ ん か ？

前回もアルコールについて説明しましたが、今回は飲みすぎで起る「胸やけ」について紹介します。

前回もアルコールはほとんどの人が胸やけを引き起こす、「ジンジン感」など表現がされます。ビリビリする「ジンジン感」など、あるいは「不快感」などを表現されることもあります。

かかることが多いのに、特に食道の場合、圧迫感、締めつけられる感じで、喉やあごまで広がることがあります。また、喉の奥に痛みがある、「つかき」など（呑嚥：どんさん）、げっぷ、胃もたれなどがあります。

人生100年時代の 健 康 管 理

桐生大学・桐生大学短期大学部副学長 山科 章



【プロフィル】広島県生まれ。1976年広島大学医学部卒業後、聖路加国際病院内科勤務。99年東京医科大学循環器内科主任教授。2020年から現職。総合内科専門医、日本循環器学会専門医、元日本循環器病予防学会理事長。

があります。ひどい場合は、胸やけは酸度の強度の弱い胃の食道への逆流によるものですが、明らかにこの方が多いです。胃酸逆流がさぞも食道の蠕動（せんどう）運動の障害、食道粘膜の知覚過敏が原因のこともあります。

食道と胃の接合部には、食道括約筋があります。食べた物が食道部まで来ると、括約筋が緩んで胃へと運び込まれます。これが原因で、胃の食道への逆流が起こります。

では括約筋が収縮しておらず、その逆流防止機能における内容物は、胃食道逆流（胃食道逆流）によって起こることが多くあります。つまり、胃酸逆流がさぞも食道の蠕動運動によろしく胃へ戻されます。

ところが、下部食道括約筋が弱くなったり緩んでしまうと、胃呼気による胃食道逆流が起こります。これが原因で、胃の食道への逆流が起こります。

胃酸逆流が起こると、胃酸が食道粘膜を傷めます。これが原因で、胃酸逆流がある場合、胃の食道への逆流が起こります。これが原因で、胃酸逆流がある場合、胃の食道への逆流が起こります。

■ 保 健・福 祉

原因は、胃酸の食道への逆流が、消化器の病気によることがほとんどですが、狭心症や高血圧でも胸が焼ける感覚があります。食道が心臓と接するときにすぐ後方を走行しているため、心臓の場所で痛み、圧迫感、締めつけられる感覚や、喉やあごまで広がることがあります。

また、喉の奥に痛みがある、「つかき」など（呑嚥：どんさん）、げっぷ、胃もたれなどがあります。

かかることが多いのに、特に食道の場合、圧迫感、締めつけられる感じで、喉やあごまで広がることがあります。また、喉の奥に痛みがある、「つかき」など（呑嚥：どんさん）、げっぷ、胃もたれなどがあります。

かかることが多いのに、特に食道の場合、圧迫感、締めつけられる感じで、喉やあごまで広がることがあります。また、喉の奥に痛みがある、「つかき」など（呑嚥：どんさん）、げっぷ、胃もたれなどがあります。

かかることが多いのに、特に食道の場合、圧迫感、締めつけられる感じで、喉やあごまで広がることがあります。また、喉の奥に痛みがある、「つかき」など（呑嚥：どんさん）、げっぷ、胃もたれなどがあります。

かかることが多いのに、特に食道の場合、圧迫感、締めつけられる感じで、喉やあごまで広がることがあります。また、喉の奥に痛みがある、「つかき」など（呑嚥：どんさん）、げっぷ、胃もたれなどがあります。